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FECHA: Mayo 09 de 2012 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Asesinado de siete balazos” 

 “Presupuesto limitado para consentir a sección XV” 

 “Desaprovechan candidatos el uso de redes sociales”  

 “PRI estatal abierto al debate”  

 
“Docentes no son moneda política”  

 
“Debates entre candidatos sólo por consenso”  

 
“Guerra sucia demuestra el fracaso del panismo” 

 “Gastó gobierno en 5 años 118 mdp en servicios” 

 “Pondera Crespo civilidad como base para el debate”  

 
“EU ficha a narco; aquí lo soltaron”  

 
“Convence Mancera” 

I N S T I T U C I O N A L  

“No se genero información”  

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Crónica-Solicita PRI garantías para realizar debate en Hidalgo: Mientras no existan las condiciones de civilidad 

política es imposible llevar a cabo un debate entre los candidatos hidalguenses, por ello el dirigente del Partido 

Revolucionario Institucional (PRI), Ricardo Crespo Arroyo, exhortó a las cúpulas opositoras a detener la “guerra sucia” 
durante el resto de las campañas. En exclusiva para La Crónica de hoy en Hidalgo, el líder tricolor aclaró que los 

candidatos del PRI tienen toda la disposición para debatir; sin embargo, es necesario que tanto el Instituto Federal 
Electoral (IFE) como los partidos opositores otorguen garantías para efectuar una mesa de diálogo seria y sin 

denostaciones estériles. “Hemos comentado e insistido que esto es parte de un proceso electoral, pero que nos den 
garantías para que podamos participar, estamos a favor del debate, pero mientras no existan condiciones se quedará en 

proceso”. Luego de que el presidente del Partido Acción Nacional (PAN), Alejandro Moreno Abud, insistió con un debate 

entre los candidatos al Senado de la República, hasta ahora los únicos interesados en esta actividad son Nueva Alianza y 
la coalición Movimiento Progresista. “Desde un inicio invitamos a todos los candidatos a participar en este debate que es 

importante para que la ciudadanía conozca las propuestas, pero el PRI no formaliza, además no ofrece argumentos 
sólidos para no aceptar el debate, por eso reiteramos la invitación”, expuso el dirigente blanquiazul. Además, Crespo 

Arroyo señaló que el tricolor no pretende un debate para generar protagonismos, sino una mesa de diálogo serio y 

respetuoso, por ello, reiteró que es necesario evitar los ataques y ser coherentes para realizar el ejercicio, pues las 
descalificaciones entre candidatos o partidos dividen al país. Agregó que dicha actividad requiere de la coordinación entre 

las dirigencias de los partidos políticos, a fin de establecer reglas claras referentes al encuentro, tales como tiempos, 
formato, moderadores, así como promover un escenario limpio, de respeto, civilidad y propuestas. “El debate es una 

importante herramienta para que los candidatos aprovechen el espacio y hagan llegar a los habitantes sus propuestas y 
las conozcan más a fondo”, apuntó posteriormente el dirigente tricolor en comunicado de prensa. OTROS PARTIDOS 

INSISTEN. De igual forma, el bloque de izquierdas y su candidato al Senado de la República, Isidro Pedraza 
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nuevamente invitó a los aspirantes del PRI a debatir antes de concluir la campaña, pues la población hidalguense merece 

escuchar los proyectos políticos de cada partido. Por su parte, Nueva Alianza tiene toda la disposición para que sus 

aspirantes, tanto a diputados federales como senadores, debatan en próximas fechas, confirmó el coordinador de 
campaña, Fernando Flores Pérez, por lo que esta propuesta se manifestó verbalmente ante los siete consejos distritales. 

Finalmente, el Partido Verde Ecologista de México no descartó este ejercicio, pero mediante un formato serio y que el 
órgano electoral sea quien lo modere. (Gabriela Porter, página 03) 

Criterio-PRI está dispuesto a debatir Crespo Arroyo: Ricardo Crespo Arroyo, presidente del comité directivo estatal 

del Partido Revolucionario Institucional (PRI), declaró que el tema del debate en la entidad es un asunto que se debe de 
coordinar entre las dirigencias de los partidos políticos. Crespo Arroyo dijo que hay indicaciones para que los 

representantes de los consejos distritales del PRI se dirijan con el IFE para llevar a cabo este ejercicio democrático. El 
dirigente tricolor agregó que su partido buscará establecer reglas claras para el debate, el cual consideró como un 

ejercicio democrático que logrará un escenario de respeto, civilidad, propuestas y no de descalificaciones. “El debate es 

una importante herramienta para que los candidatos aprovechen el espacio y hagan llegar a los habitantes sus 
propuestas y las conozcan más a fondo”, dijo Ricardo Crespo. Finalmente, Crespo Arroyo comentó que su partido 

mantiene su apertura para llevar a cabo este ejercicio pero, aclaró, lo aceptaremos siempre y cuando se apegue a 
derecho y sea en beneficio de la ciudadanía. (redacción, página 09) 

El Reloj-Guerra sucia demuestra fracaso al panismo:“Por las condiciones en las que el PAN tiene hundido a México 

no le queda otro camino que el de la guerra sucia", afirmó David Penchyna, candidato del Revolucionario Institucional al 
Senado de la República, al reiterar que hace un mes anunció que los candidatos del partido Blanquiazul se conducirían de 

esta forma en el proceso electoral. Entrevistado para El Reloj, Penchyna Grub expresó que ante el fracaso del panismo en 
el poder, en Acción Nacional apuestan por el desequilibrio mediante una guerra que "no les está saliendo, ya que la 

ciudadanía lo que quiere de los políticos es escuchar propuestas". Por ello, abundó, "nuestros acercamientos con los 

hidalguenses privilegian la propuesta, como lo manifestó Enrique Peña Nieto, abanderado del PRI y del Partido Verde, 
durante el debate del pasado domingo". La población, dijo Penchyna, pide empleos mejor remunerados, los jóvenes 

buscan mejores oportunidades y las personas mayores de 50 años pretenden mantenerse en la vida productiva del país, 
"eso es lo que debieran ver los candidatos del PAN en vez de apostar por una guerra de lodo". Cuestionado sobre las en-

cuestas existentes en torno a su campaña, en relación a sus adversarios, el aspirante al Se-nado expresó que el mejor 

pul-so que tiene es el que le da la gente que habita en las comunidades hidalguenses "yo hago una campaña de tierra, 
de frente a la población, es seria y de altura, un apretón de manos de la gente me dice que hay empatía del electorado 

con Ornar Fayad y con mi candidatura". Respecto al desempeño de Andrés Manuel López Obrador durante esta campaña, 
Penchyna comentó que "AMLO un día si se levanta de buenas es amoroso y al otro día apuesta por la confrontación", por 

lo que dijo el abanderado priísta al Senado que "el país no puede ser gobernado con ocurrencias como lo hacen quienes 
buscan representar a los hidalguenses pero sin escucharlos, porque sólo aparecen en foto-grafías mientras adulan a los 

líderes nacionales de su partido sin atender los reclamos de la gente de Hidalgo, y puntualizó que "ese tipo de personajes 

no deben tener cabida en la vida política de México".  (Edmundo Pineda, página 02) 

El Reloj-El PT no apoya candidatura de Xochitl Gálvez: Arturo Aparicio Barrios en conferencia de prensa se 

presenta formalmente como candidato suplente a la primera formula del senado que encabeza Isidro Pedraza con el 

objetivo de integrarse a la campaña de Andrés Manuel López Obrador. "Vivimos un tiempo histórico en el cual podemos 
cambiar las situación tan grave que vive nuestro país y eso me lleva a tomar esta importante decisión de integrarme al 

trabajo del Movimiento Progresista, comentó. "Esta campaña no es asunto sólo de un líder, ni siquiera de quienes buscan 
un espacio de elección popular, hoy más que nunca esta elección es asunto de todos, de hacer equipo. "Aquí en Hidalgo 

la izquierda va unida, cosa no menor en la historia de nuestro estado. Es tiempo de luchar por la transformación de 

nuestro país." Aparicio Barrios sostuvo que las izquierdas van unidas con Andrés Manuel López Obrador y que en esta 
ocasión Xóchitl Gálvez no pertenece al mismo proyecto porque la vez que hicieron alianza fue porque el momento se 

prestó para hacer una agenda común que teñía como objetivo democratizar la vida pública y política del estado que ha 
sido gobernado por el PRI toda la historia. "Esa lucha nos unió entonces. Sin embargo ahora, en esta elección 

presidencial, nos ubicamos en dos proyecto muy diferentes. El proyecto de ella es el del PAN, el de Josefina Vázquez 
Mota, el de Felipe Calderón, (ambos) son muy corresponsables del deterioro de nuestra sociedad, hay que recordar que 

Josefina fue secretaria de de-sarrollo social y de educación en los gobiernos panistas. Calderón ha dejado un país 

destrozado con una fallida lucha contra el narcotráfico, con una degradación política, un pueblo lastimado por la falta de 
empleos impresionante. Y el nuestro es el proyecto que busca un cambio verdadero, el que encabeza Andrés Manuel 

López Obrador, nuestras trincheras se han vuelto, como ven muy diferentes. (redacción, página 04) 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

3 de 19 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
33  

 

El Independiente-Gastó gobierno en 5 años 118 mdp en servicios: El gobierno de Hidalgo gastó en los últimos 

cinco años más de 118 millones de pesos en el pago de servicios públicos, utilizados por las distintas dependencias que 

conforman la estructura oficial. De enero de 2007 a marzo pasado el Ejecutivo erogó 20 millones 319 mil 816 pesos en 
agua potable; en 2011 más recursos destinaron a este servicio con 4 millones 806 mil  pesos. El mayor gasto durante ese 

mismo periodo fue para energía eléctrica con 79 millones 343 mil 605 pesos. Igualmente, el año pasado fue cuando más 
presupuesto asignaron a este servicio con 15 millones 757 mil 300 pesos.  De acuerdo con información de la Unidad de 

Transparencia del Ejecutivo, el dispendio orientado al pago de servicio telefónico con Internet incluido correspondió a la 

cantidad de 18 millones 649 mil 419  pesos. El importe anual del periodo 2007-2012 por concepto de servicios públicos 
utilizados en todas las secretarías y dependencias del gobierno de Hidalgo fue de 118 millones 312 mil 840 pesos. El 

documento número 00016112 reporta que las oficinas que más luz, agua y servicio medido consumieron en este periodo 
fueron las secretarías de Seguridad Pública y Desarrollo Agropecuario y Procuraduría General de Justicia Por su parte, el 

gobernador Francisco Olvera Ruiz dijo que al finalizar este año su administración pretende ahorrar por lo menos 80 
millones de pesos en gasto corriente y convertir ese dinero en gasto de inversión “Hemos sido muy cuidadosos en la 

reducción del gasto corriente, no se han comprado vehículos, estamos bajando el gasto en teléfono, en luz y en 

combustible precisamente para responder a todos los  compromisos.” Entrevistado hace unos días durante la entrega del 
pliego petitorio de la sección 15 del SNTE, Olvera reconoció que hace falta reducir el presupuesto ordinario para cubrir 

todas las necesidades con los distintos sectores. (Gerardo Neria, página 03) 

Crónica-Sigue EPN a la cabeza porque ataque no afectó, opina Paula: El debate no influirá ni modificará las 
preferencias y encuestas sobre las tendencias favorables que tiene el candidato del Partido Revolucionario Institucional 

(PRI), Enrique Peña, rumbo a la Presidencia de la República, manifestó la diputada federal Paula Hernández Olmos. En 
donde se puede dar un cambio de preferencias electorales es entre el segundo y tercer lugar, pero será cuestión de los 

que van en la parte baja de este proceso electoral federal, anticipó. La legisladora estimó que será difícil que Acción 
Nacional (PAN) y el Partido de la Revolución Democrática (PRD) remonten en las encuestas con más de 20 puntos de 

diferencia respecto al puntero del PRI. Afirmó que las descalificaciones que hicieron sus contrincantes, en lugar de 

proponer proyectos y propuestas, no serán favorables y se reflejarán en las próximas encuestas. “Con este debate se 
conocieron las personalidades de cada uno de los candidatos y las propuestas que presentó el abanderado del PRI a los 

mexicanos”. Por su parte, la candidata panista Josefina Vázquez Mota y el perredista López Obrador, reflejaron su estilo 
con el que gobernarían: a través de la confrontación y las mentiras. Los ciudadanos indecisos, que son un promedio del 

20 por ciento, podrán ya definir su voto a favor del PRI, porque fue quien presentó propuestas claras, con rumbo y 

desarrollo para México. “El resto de la población que votará el próximo primero de julio ya definió desde este momento 
que será a favor de Enrique Peña Nieto” (Alberto Quintana, página 05) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

Crónica-Pormenoriza IFE actuales cifras de votantes: Hasta el 27 abril, el Distrito VII Tepeapulco resultó la región 
con mayor número de votantes en Hidalgo: un total de 293 mil 882 ciudadanos, mientras que la zona con menos 

electores es Tulancingo con 233 mil 631, según cifras del Instituto Federal Electoral (IFE). El listado nominal estatal 

asciende a 1 millón 861 mil 689 personas con credencial para votar, de las cuales 981 mil 66 son mujeres y 880 mil 623 
hombres. El Distrito VII, integrado por 14 municipios con alta densidad de población, representa más de 290 mil votos; le 

sigue la región de Pachuca con un total de 279 mil 478 ciudadanos. Respecto al Distrito V con cabecera en Tula, registró 
276 mil 905 hidalguenses; luego la región de Actopan que cuenta con 276 mil 17 ciudadanos inscritos; después 

Ixmiquilpan con 233 mil 631. Finalmente, los distritos con menos votantes son Huejutla, con 241 mil 402, y Tulancingo 
con sólo 233 mil 631. (Gabriela Porter, página 05) 

P L A N O        E S T A T A L  

Crónica-Permanece atento Congreso para evitar desvíos a favor de partidos: El Congreso local vigila de manera 

permanente que no se utilicen recursos públicos a favor de ningún partido político o candidatos en específico, manifestó 
el presidente de la Junta Legislativa, Ramón Ramírez Valtierra. Recordó que al interior del Poder Legislativo se cuenta con 

una comisión especial que fue constituida hace un año y que permanece al pendiente de las quejas que llegasen a 
presentarse por los diputados en sus secciones y  distritos  para darles el seguimiento correspondiente. Ramírez Valtierra 

expuso que  han trascendido ya denuncias penales en contra de programas federales que opera la Secretaría de 

Desarrollo Social (Sedesol) del gobierno federal. “Los demás hasta el momento son señalamientos no denunciados, lo 
cual quiere decir que no están documentados, pero estaremos atentos y exhortando a que no se utilicen los recursos 

públicos a favor de ningún partido o candidato”. El diputado local agregó que el Congreso del estado es  coadyuvante 
con la Fiscalía Especializada para la Atención de Delitos Electorales (Fepade), ya que la Legislatura no es una instancia 

http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/index.php/politica-y-sociedad/36-politica/57299-20120509-p3-n1
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judicial. Por tanto las quejas y pruebas que reciba éste organismo se aportarán a su vez ante la Fepade para que sea 

quien le otorgue seguimiento a las denuncias e inicie las investigaciones más a fondo para resolver adecuadamente. “Ya 

se hizo un exhorto para que ninguna de las dependencias, organismos, servidores públicos, de las tres instancias de 
gobierno (federal, estatal y municipal) no utilicen recursos públicos a favor de los partidos o aspirantes”. Recordó que 

compete al Poder Judicial y al Ministerio Público la persecución de los delitos y al Judicial seguir los juicios 
correspondientes, de las denuncias que se presenten durante este proceso federal electoral. Reiteró que los diputados no 

están de acuerdo con que algún partido o servidor público explote recursos de los mexicanos para favorecer a cierto 

partido o candidato. “Actuaremos de acuerdo con lo que nos corresponde y estaremos muy pendientes para que no se 
altere el  proceso electoral, estamos a mitad de las campañas y esto  no debe ser un tema de discusión o confrontación 

aquí dentro del Congreso local, ya que los hidalguenses requieren resultados”. (Alberto Quintana, página 04) 

Crónica-Solicitan diputados un nuevo programa: Para atender a las 189 mil personas analfabetas mayores de 15 

años registradas en la entidad, el Congreso local exhortó a la Secretaría de Educación Pública estatal (SEPH) y al Instituto 

de Educación para los Adultos a implementar un nuevo programa de alfabetización. El legislador Adrián López Hernández 
expuso que dicho plan debe garantizar que las personas adquieran conocimientos, habilidades y destrezas, para disminuir 

gradualmente el número de analfabetas y contribuir al desarrollo y superación de este sector. Según datos del Consejo 
Estatal de Población, en Hidalgo durante 2010 del total de habitantes de seis a 14 años, 97 por ciento asistía a la escuela, 

desde 1990 el porcentaje del estado era de 87 por ciento, teniendo en los últimos 20 años una diferencia positiva de 10 

puntos porcentuales. Las mujeres que acudieron a un centro educativo representaron 97 por ciento y los hombres 96 por 
ciento del total, tomando en cuenta el universo de seis a 14 años. El porcentaje de analfabetos en Hidalgo era 89.1 por 

ciento; hombres de 15 y más años que saben leer y escribir representaban 91.3 por ciento y mujeres 87.2. (Alberto 
Quintana, página 04) 

Plaza Juárez-Olvera se reunió que el embajador de la India: El gobernador José Francisco Olvera Ruiz sostuvo 

una reunión de trabajo con el embajador de la India en México, Dinesh Kumar Jain, con quien abordó temas relativos a 
proyectos económicos y oportunidades de inversión en Hidalgo. Antes del encuentro con el mandatario, el embajador 

realizó un recorrido con autoridades estatales por diferentes regiones de la entidad, donde podrían asentarse proyectos 
susceptibles a la inversión extranjera. La visita de trabajo del diplomático es resultado del esfuerzo y de las gestiones que 

lleva a cabo el Ejecutivo estatal a favor del desarrollo económico de las familias hidalguenses. Estuvieron presentes en la 

reunión el coordinador del Despacho del Gobernador, el secretario de Desarrollo Económico, el representante del 
gobierno de Hidalgo en el Distrito Federal, así como el titular de la Unidad de Asuntos Internacionales de la entidad. 

(redacción, página 03) 

Criterio-Merece SNTE más de $210 millones pero no hay dinero, dice SEPH: Esperaría que se dieran más de los 

210 millones de pesos a la Sección 15 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) porque las 

necesidades del magisterio son muchas", consideró Joel Guerrero Juárez, titular de la Secretaría de Educación Pública en 
la entidad (SEPH). El funcionario estatal indicó que quisiera que les diera más, y la intención del gobernador Francisco 

Olvera es muy buena, pero la gran limitante son los recursos financieros. Guerrero Juárez destacó que esta mañana se 
instalarán las mesas de negociación para analizar el pliego petitorio en materia de las prestaciones derivadas del Contrato 

Colectivo de Trabajo, que considera un aumento de 7.5 por ciento para los docentes. Al respecto, Sinuhé Ramírez 

Oviedo, líder de la Sección XV del SNTE, dijo que ya se analizaron los primeros puntos y se espera que los restantes se 
logren firmar antes del 15 de mayo, cuando se celebre el Día del Maestro. "Hay disposición del gobierno estatal para 

llevar a cabo la negociación en tiempo y forma. Hoy se concretarán parte de los acuerdos y en estos días se firmarán los 
compromisos", destacó Ramírez Oviedo. Con un incremento presupuestal de 15 millones de pesos para el magisterio 

estatal, el secretario general adelantó que si bien hay que esperar la resolución del incremento salarial por parte de la 

federación y la dirigencia nacional del SNTE, los 210 millones de pesos (que el gobierno estatal ha dispuesto) cubren 
gran parte del pliego petitorio. "No varía el monto que pedimos con el propuesto por el gobierno estatal y que nos 

informó (el pasado 30 de abril), pero todo dependerá de los resultados de las mesas de negociaciones", reiteró Ramírez. 
El líder sindical asistió a la entrega de la medalla Ignacio Manuel Altamirano a nueve docentes por concluir con 

puntuaciones altas los cinco niveles de la carrera magisterial. Los tres reconocimientos nacionales se entregaron a Miriam 
Calva Ruiz, Miguel Gutiérrez Bautista y Aureo Hernández. Mientras que los seis galardones estatales fueron recibidos por 

Leticia Salazar Pérez, Adriana Lara Santos, Edith Ramírez Pedraza, Itzel Vega Orozco, Susana Olvera González y Teresa 

Gisela Medina Escudero. (Miriam Avilés, página 04) 

Criterio-“No está congelada ley de protección a periodistas”: El diputado Onésimo Serrano González precisó que 

de ningún modo la ley para proteger a periodistas se encuentra “en la congeladora”. Por el contrario, dijo, tras los 

lamentables hechos en otros estados, es prioridad enriquecerla. El legislador expuso que se proyecta la realización de 
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tres foros regionales para integrar nuevas aportaciones. “Es una iniciativa perfectible, pretendemos diseñar un 

documento lo más completo posible que escuche todas las voces de estudiosos, especialistas, estudiantes, de quienes 

tengan algo qué aportar”, señaló. Serrano destacó que se pretende garantizar los 12 derechos que la Sociedad 
Interamericana de Prensa contempla para el pleno ejercicio del periodismo y que esta iniciativa sirva para modificaciones 

a leyes como el Código Civil, Penal, prestaciones sociales. “Tenemos que pensar en grande y el tronco de esta ley debe 
servir para promover modificaciones a otras en beneficio de periodistas”. El diputado dijo que los foros se realizarán en 

junio y confió en que la ley se suba al pleno en este periodo de sesiones. “No está ni congelada, ni echa a un lado, está 

trabajándose, estudiándose y no voy a descansar hasta que se suba al pleno”. (Emmanuel Rincón, página 07) 

Criterio-Exigen antorchistas cumplir; marchan: Antorcha Campesina cumplió la advertencia de marchar en la 

capital del estado y con miles de sus agremiados demandó efectuar los compromisos pactados con el gobierno estatal. 
Con gritos y consignas, este martes cerca de siete mil manifestantes colocaron mantas de inconformidad frente a palacio 

de gobierno. Luego de insistir en el acceso al inmueble, una comisión fue atendida por el secretario de Gobierno, 

Fernando Moctezuma Pereda. “Nos dijeron puras mentiras, dicen desconocer los asuntos que estamos tratando, eso fue 
lo que dijo Moctezuma, en algunos otros casos no tienen ninguna respuesta”, apuntó el vocero de la organización 

campesina, Andrés Pérez Vázquez. El líder antorchista destacó que por esa razón marcharán nuevamente el 5 de junio e 
instalarán un plantón permanente en la plaza Juárez, Adelantó que convocarán a la manifestación a 15 mil agremiados. 

Desde temprano, varios automóviles y camiones arribaron a Pachuca. Los contingentes antorchistas marcharon en tres 

puntos diferentes con rumbo a la plaza Juárez, donde se acordó el mitin general de la protesta. Fue notorio que los 
campesinos arribaban de distintas partes de la entidad mostrando su indignación por la falta de obras en infraestructura 

educativa, de salud, deportiva y de servicios de vivienda que, aseguraron, ya habían pactado con anterioridad. Por su 
parte, la dirigente del movimiento antorchista en Hidalgo, Guadalupe Orona Urías, señaló que las obras solicitadas no son 

lujos, sino necesidades prioritarias de la población más vulnerable. (Ommar Ayala, página 07) 

Crónica-Presentan documento geográfico del estado: La primera reunión ordinaria del Comité Técnico Especial de 
Información Estadística y Geografía de Hidalgo da  continuidad a los compromisos establecidos para generar información 

estadística y geográfica confiable y de calidad que facilite la planeación. El secretario de Planeación, Alberto Meléndez, 
indicó que en coordinación con el INEGI y dependencias estatales concretaron el Anuario Estadístico del Estado de 

Hidalgo, los Cuadernos Estadísticos Municipales, y el documento denominado “Hidalgo Hoy”, que proporciona información 

geográfica, social y económica, además una página web y la Carta Geográfica del estado 2011-2016. En dicho encuentro 
presentaron el Reglamento del Comité Técnico Especial de Información Estadística y Geográfica, instrumento rector para 

normar las acciones inherentes al comité. Por su parte el coordinador estatal del INEGI, Mauricio Márquez Corona, 
comentó que la Carta Geográfica 2011-2016  es resultado del trabajo conjunto del gobierno estatal con el INEGI. 

(Alberto Quintana, página 04) 

Crónica-Especifica Corona datos para el INEGI: El programa estatal del Comité Técnico Especial de Información 
Estadística y Geográfica 2011-2016 fue presentado durante la instalación del Comité Técnico Especial de Información 

Estadística y Geográfica, integrado por autoridades estatales y el INEGI. Ente las actividades del comité se encuentra la 
elaboración de anuarios estadísticos y todos aquellos documentos que proporcionan información geográfica, social y 

económica de la entidad. Mauricio Márquez Corona, Coordinador estatal del INEGI expuso que la carta contiene 

información aportada por diversas secretarías con datos como las vías carreteras, la infraestructura médica, localidades 
con más de 100 habitantes y los corredores turísticos, todo ello con la división de 17 regiones del estado. (Karime 

Gutiérrez, página 04) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Crónica-Promueven ciudadanos simulacros de votación: Habitantes que efectuaron ejercicios electorales previos a 

las más recientes elecciones locales en Pachuca, difundieron que realizarán una acción similar con la finalidad de exigir a 

los diputados federales que resulten electos cumplir sus compromisos de campaña. Recordaron que para las elecciones 
municipales capitalinas organizaron “simulacros de votación”, que fueron bien recibidos por parte de los ciudadanos y 

mediante los cuales se logró que la sociedad se interesara por tener una mejor cultura democrática. Santos Sandoval 
Ortega, promotor de estas acciones, explicó que la gente se preocupa y ocupa en poner atención a las promesas de 

campaña de todo aquel que pretende un puesto de elección popular, pero anticipó que pocos son quienes se interesan 
por exigir que se cumplan las mismas. “En este nuevo ejercicio promoveremos que la gente que recibió a determinado 

candidato, que escuchó sus propuestas, a aquel que le abrió la puerta de su casa, tenga el tiempo suficiente para pedirle 

que responda a ellos y sean responsables para cumplir sus promesas”. Puntualizó que una vez que los legisladores y 
senadores asuman su cargo de manera oficial, se conformará una comitiva que buscará tener un acercamiento continuo 

con los representantes y con base en ello trabajar apegados a una agenda de trabajo que sea cubierta por los diputados 
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y senadores y que como resultado se obtengan beneficios directos para los habitantes de la capital del estado. (Milton 

Cortés, página 03) 

P L A N O      N A C I O N A L  

Criterio-Propuesta de conteo rápido del IFE, claro intento de fraude: La diputada del Partido de la Revolución 

Democrática (PRD) y presidenta de la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados, Mary Telma Guajardo 
Villarreal, consideró que el acuerdo que rechazó el Trife era una “clara intentona de fraude”. “El conteo rápido que 

acordó el Consejo General del IFE para las elecciones presidenciales de este 1 de julio es una clara intentona de fraude 

electoral, y con la mala experiencia del conteo rápido de 2006, existen dudas fundadas sobre su credibilidad y 
legitimidad”, dijo. Guajardo Villarreal dijo que el TEPJF resolvió que la metodología del conteo rápido, aprobada por el 

IFE, vulnera gravemente los principios de certeza y objetividad que deben regir en la materia electoral. “Se establecía un 
método de selección aleatorio sin precisar el método y los parámetros para la selección, lo que deriva en la incertidumbre 

y falta de objetividad del procedimiento”, señaló. La legisladora perredista consideró conveniente fortalecer el Programa 

de Resultados Electorales Preliminares (PREP) para dotarlo de total transparencia y credibilidad, logrando que su captura, 
transmisión y difusión sea oportuna. (redacción, página 18) 

Criterio-“SNTE no es responsable de educación”: Enrique Peña Nieto, candidato presidencial del PRI, aseguró que 
a pesar del poder económico del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), el control de la política de 

ese sector debe estar en manos del gobierno. “El responsable de la política educativa del país es el gobierno, no el 

sindicato”, dijo. “Con el sindicato se ven los temas laborales y los derechos de sus agremiados en materia laboral, pero la 
política educativa del país está en la responsabilidad solamente del gobierno federal”. Así respondió al ser cuestionado 

sobre las cifras que reveló Reforma, en las que se detalla que el Sindicato encabezado por Elba Esther Gordillo recibe 
diariamente en sus arcas un promedio de 6.5 millones de pesos por concepto de cuotas sindicales de sus agremiados. -¿Y 

ha tenido contacto con Elba Esther?, se le preguntó. “No”, respondió el candidato priísta. Información del Comité 

Ejecutivo Nacional del Sindicato reporta que, del 15 de enero al 15 de abril pasados, el SNTE había tenido ingresos por 
cuotas de 585 millones 924 mil 480 pesos. Las finanzas del magisterioeste año tienen un saldo de 96 millones 774 mil 

pesos y que en el primer trimestre recibieron 609 mil 116 pesos por concepto de “productos financieros”. En total, hasta 
el pasado 15 de abril, el SNTE reportó ingresos totales por 683 millones 108 mil 489 pesos. (Claudia Guerrero, página 

19) 

Criterio-Proponen PAN y PT cambiar el formato del debate presidencial: Representantes del PAN y del PT 
solicitarán que se modifique todo el formato, así como los aspectos técnicos, del segundo debate de candidatos 

presidenciables, previsto para el 10 de junio próximo en Guadalajara. El intercambio de ideas, consideraron, debe ser 
mucho más amplio con el propósito de que los participantes contrasten ideas, desarrollen temas y puedan interpelar a 

sus adversarios políticos. Jaime Cárdenas, representante de Andrés Manuel López Obrador, candidato presidencial del 

Movimiento Progresista, conformado por el PRD, PT y Movimiento Ciudadano, dijo que no quitará el dedo del renglón 
para que ese ejercicio se difunda en cadena nacional. En entrevista consideró necesario que la transmisión del debate se 

amplíe de dos a dos horas y media, así como mejorar aspectos técnicos, como el movimiento de cámaras, y darle más 
seriedad. Cárdenas Gracia puso como ejemplo que en Francia el debate entre los presidenciables duró cuatro horas “y 

aquí esperamos que el segundo tenga una mayor duración, de dos horas y 30 minutos, para que no sea aburrido”. Carlos 

Alberto Pérez Cuevas, coordinador de la diputación federal del PAN, aseveró que el debate entre los cuatro 
presidenciables debe ser mucho más amplio, para permitir el contraste de ideas y el desarrollo de temas. (redacción, 

página 19) 

Criterio-Piden indagar gasto en debate: El PRD solicitó la intervención de la contraloría y la Dirección de 

Administración del Instituto Federal Electoral para investigar el contrato que se otorgó a Jesús Tapia, el productor del 

debate presidencial. De acuerdo a la información del IFE, el costo total del evento fue de 3.9 millones de pesos, lo que 
incluye la renta de los salones del World Trade Center, personal y todos los aspectos materiales utilizados. No obstante, 

tan sólo las nueve personas encargadas de la producción, incluido Tapia Flores, cobraron por concepto de honorarios 240 
mil pesos. En el caso de la producción, el IFE no realizó un contrato, sino que se hizo de servicios profesionales por 

persona, en los que no estaba incluida la edecán Julia Orayen, a quien el productor le pagó 3 mil 500 pesos por cada 

sesión, la del ensayo y el día del debate. El representante del PRD ante el IFE, Camerino Márquez, señaló que es 
necesario transparentar el contrato y los montos, toda vez que, dijo, no son creíbles las cifras. La Coordinación Nacional 

de Comunicación Social, que encabeza José Luis Alcudia, en su carácter de Secretaría Técnica de la Comisión Temporal 
de Debates, determinó contratar los servicios de Tapia Flores y su equipo para la producción del primer debate. En una 

tarjeta informativa, la coordinación sostuvo que presentó a la mesa técnica al productor, así como su propuesta, los 
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cuales fueron ratificados y apoyados por éstos. Al respecto, Márquez consideró que es necesario transparentar las 

negociaciones entre Alcudia y el productor, pues cuando Jesús Tapia trabajó en los festejos del Bicentenario, coordinados 

por la SEP, el director de Comunicación Social en esa dependencia era Jaime Alcudia, hermano del funcionario del IFE. 
Por su parte, consejeros electorales afirmaron que analizarán los comentarios de Tapia contra uno de los candidatos y del 

PAN, al considerar que debió contratarse a una persona imparcial. Sin embargo, el consejero Sergio García, presidente de 
la Comisión Temporal de Debates, dijo que no hay que cambiar productor para el siguiente debate. “Si esto ha ocurrido, 

yo ofrecería revisar esas declaraciones, vamos a revisar. La actitud de todas las personas que intervienen en la 

producción, en la coordinación de los debates, debe ser de absoluta y completa imparcialidad”, indicó. El productor 
asumió de manera pertinente su responsabilidad en el tema de la edecán, y que los resultados globales fueron 

satisfactorios, agregó. “Hubo ese error, sin duda lo hubo, un tropiezo humano, se absorbió la responsabilidad 
correspondiente”, puntualizó. El consejero Marco Antonio Baños dijo que la decisión sobre si Tapia se encarga de la 

producción del segundo debate, se tomará con los representantes de los partidos. “Vamos a revisar sus declaraciones, 
siempre debe haber cuidado con la información que se divulga de los candidatos cuando hay alguna intervención en este 

tipo de programas”, señaló. No obstante, el consejero sostuvo que no hubo incumplimiento al contrato, porque la 

transmisión se hizo y en general se respetaron las reglas. (redacción, página 20) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Milenio-El asalto a la razón… 

Siembra presidencial de vientos: “… esta gran transformación tiene que seguir adelante, es la única alternativa para 

los mexicanos… Diez millones de financiamientos en los últimos once años, seis mil millones en esta administración y casi 

siete comparados con las tres décadas anteriores… Se les ha dado casi lo mismo en los últimos seis años que en los 30 
anteriores…”. Las primeras frases aluden al panato, la última al priato, y fueron dichas ayer por el presidente Felipe 

Calderón ante empresarios inmobiliarios. También soltó:  “Si en el pasado (PRI) el pueblo de México se empobrecía por 
las crisis recurrentes y las quiebras abruptas y los problemas para pagar la deuda, hoy (PAN)…” O sea, se brincó la 

dichosa “veda electoral”. Alabar su propia gestión se interpreta intromisión en la campaña para sucederlo en el cargo.  Y 

ayer también, el secretario de Economía, Bruno Ferrari (¡acompañado por el de Hacienda, José Antonio Meade!), habló 
en el mismo sentido (aun con más enjundia que Calderón)… como pudo hacerlo Josefina Vázquez Mota en el debate del 

domingo. (Carlos Marín, primera plana) 

Milenio-La Historia en Breve… 

Esta es la verdadera paliza: La atención en la contienda presidencial ha hecho perder de vista lo ocurrido en las dos 
primeras semanas de campaña en el DF. La verdadera paliza no es la de Enrique Peña Nieto a Josefina Vázquez Mota y 

Andrés Manuel López Obrador, sino la que el perredista Miguel Ángel Mancera les está dando a la priista Beatriz Paredes 
y la panista Isabel Miranda de Wallace. La de la capital es una elección que está decidida. Al menos eso perfilan los 

números. Quedan 50 días de campaña y solo hay 17 por ciento de indecisos. Es decir, la gente ya sabe por quién va a 

votar. Y de acuerdo con la encuesta MILENIO-GEA/ISA de ayer, ese voto estaba repartido así: * Mancera, 56% * Beatriz, 
24% * Isabel, 16% Una ventaja de 32 puntos permite inferir que un porcentaje sustantivo de los indecisos podría caer 

en el cuadro de Mancera, para ponerlo en el rango de 60 por ciento que alcanzó el priista Eruviel Ávila en el Estado de 
México. Es comprensible que López Obrador le haya lanzado un S.O.S. a Marcelo Ebrard el lunes, rogándole que lo 

acompañe en actos, giras y lo que sea, que le comparta un poquito de ese toque mágico que traen Mancera y él en la 

gran ciudad. De nada parece haber servido, en cambio, la presencia de Peña Nieto en la campaña de Beatriz la semana 
pasada. Ella cae; Mancera, sube.  La pregunta es qué hará Peña Nieto. No puede olvidarse de Beatriz y dejar un millón y 

medio de votos al garete. Pero tampoco le conviene placearse con una imagen de inexorable derrota, paliza. Buena 
ecuación para los priistas: asociar una delantera nacional de 20 puntos con una desventaja de 30 en la capital de la 

República.  (Ciro Gómez Leyva, página 02) 

Milenio-En Privado… 

El conteo rápido va: El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, ante un recurso del PRD, se pronunció 

contra el conteo rápido que el IFE aplica en los procesos electorales desde 1994. En su sentencia 118/2012, apunta 
que la técnica del conteo rápido podría propiciar falta de certeza y objetividad en la obtención del resultado, además de 

que al ya existir otro método establecido en la ley para proporcionar información preliminar del resultado de la 
elección (PREP), podría generar confusión en el electorado. Esta decisión fue recibida con sorpresa por el presidente del 
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IFE, Leonardo Valdés, quien declaró: Nos sorprende la decisión tomada por el tribunal de revocar el acuerdo para realizar 

el conteo rápido el día 1 de julio. Pero acataremos el fallo. Sin embargo, ayer en Radio Fórmula, el magistrado de dicho 

tribunal, Constancio Carrasco Daza, ponente del caso, desmintió que se haya cancelado el conteo rápido, como se 
concluye de la resolución judicial. Explicó que, efectivamente, fue el PRD quien inició el procedimiento para su 

cancelación pero que el TEPJF no lo hizo; que solo pidió al IFE que revise el sistema de selección de casilla para aplicar 
ese método. Así, pues, el conteo rápido va Lo que está en duda es el procedimiento de dicho tribunal que falla en un 

sentido, en este caso contra ese conteo, como lo apunta la sentencia, y confirmó Leonardo Valdés, y luego declara que 

no hay tal. Y lo único claro es el confuso procedimiento judicial y la estrategia del PRD, en línea con su candidato 
presidencial, para minar la credibilidad del IFE hacia la jornada electoral del 1 de julio, estrategia en la que la eliminación 

del conteo rápido es central para construir vacíos de incertidumbre y desde ahí, sembrar la duda en el resultado, 
impugnarlo, y lanzar el conflicto postelectoral que ya adelantan. RETALES 1. TEMPLETES. No veo a Marcelo Ebrard en 

los templetes de campaña de Andrés Manuel López Obrador, como no lo vi ayer en Iztacalco, y tampoco veo a Juan 
Ramón de la Fuente. En la casa de enfrente, tampoco veremos a Vicente Fox en las tarimas de Josefina Vázquez Mota; 

2. REGLAS. Todos se quejan de la camisa de fuerza que es el formato del debate, pero resulta que todos lo aprobaron. 

La solución es que ahora todos se pongan de acuerdo para el segundo en Guadalajara, el 10 de junio. ¿Se atreverán a 
salir de su burbuja?; y 3. MARIA. Siendo cierto que las tres encuestas dadas a conocer al día siguiente del debate daban 

diferentes ganadores, María de las Heras, en El País, no vio ganar a López Obrador, sino a Gabriel Quadri. El Universal a 
Enrique Peña Nieto y Reforma a Josefina Vázquez Mota.  Nos vemos mañana, pero en privado (Joaquín López Doriga, 

página 02) 

Milenio-Trascendió… 

:Que a Leonardo Valdés se le han cerrando las oportunidades de salir en radio y televisión como sí pudieron hacerlo sus 

antecesores en el IFE, José Woldenberg y Luis Carlos Ugalde. 

En el debate del domingo, los partidos prefirieron que no hubiera mensaje inicial del consejero Presidente. Pocos días 
antes, el Tribunal Electoral tiró el acuerdo que permitiría que el IFE diera a conocer resultados con base en un conteo 

rápido.  

Ayer, sin embargo, en la mesa de consejeros se decidió replantear el tema de los conteos rápidos para que el presidente 

del IFE pueda dar, en cadena nacional, el resultado de las elecciones la noche del 1 de julio. 

:Que emocionado por el debate y el apoyo presidencial, el equipo de campaña de Josefina Vázquez Mota ya definió la 

meta a alcanzar el 1 de julio próximo: 22 millones de votos. 

Como parte de las tareas para cumplir ese objetivo, cuentan, se pondrá en marcha un operativo de defensa del voto que, 
por ejemplo, contempla crear tan solo en Michoacán un equipo de 20 mil panistas, comandados por Luisa María 

Calderón. Y así en el resto de los estados. 

:Que hablando de Josefina, esta noche pasa por la aduana de Tercer Grado. 

:Que en el Senado aseguran que el ex gobernador Leonel Godoy anda muy tranquilo, a pesar de las acusaciones de 
corrupción en Michoacán, por una sencilla razón: ya amarró un lugar en las carteras del próximo gobierno de Miguel 

Ángel Mancera en el DF 

Según esto, la corriente de Los Chuchos operó y prácticamente le garantizó un lugar en la nueva administración 

capitalina.  

¿Será por eso que cantaba tan alegre con Carlos Navarrete y Chamín Correa en un restaurante de la Ciudad de México? 

:Que la Suprema Corte de Justicia de la Nación decidió suspender labores este 10 de mayo, pero no por los festejos del 

Día de la Madre, sino por el concierto de Paul McCartney en el Zócalo capitalino. 
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La Corte basó su decisión en las restricciones de acceso peatonal y vehicular al primer cuadro de la capital.  

¿O será que los ministros querrán estar presentes en el espectáculo del ex Beatle, que se podrá ver desde la azotea del 
Palacio de la Corte? 

 (redacción, página 04) 

Criterio-Jaque Mate… Los extremos 

La historia nos dice que en tiempos de crisis los electores buscan los extremos. Así pasó en 1933 cuando Adolf Hitler se 
convirtió en canciller de Alemania. Este pasado domingo 6 de mayo los electores griegos retiraron su apoyo a los partidos 

tradicionales de centro-derecha y centro-izquierda para dárselo a los de extrema izquierda y extrema derecha en un 
gesto de repudio a los programas de austeridad. 

Nueva Democracia, la organización de centro-derecha de Antonis Samaras, fue el partido más votado con el 18.85 por 
ciento de los sufragios, pero con una pérdida de 14.62 puntos porcentuales. La Coalición de Izquierda Radical (Syriza), 

de Alexis Tsipras, se convirtió en el segundo partido, con 16.78 por ciento tras un avance de 11.15 puntos. Los socialistas 
de Pasok, que gobernaron hasta el 11 de noviembre pasado, vieron desplomarse su apoyo en 30.74 puntos para recibir 

apenas 13.18 por ciento de los votos. Otros partidos radicales ocuparon el resto de los lugares en el Parlamento, entre 

ellos Aurora Dorada, de extrema derecha. 

Samaras ya ha tratado de formar gobierno sin éxito. Si nadie más lo logra, deberá hacerse una nueva elección, 

posiblemente el 17 de junio. Es muy poco probable, sin embargo, que el ánimo del electorado cambie para entonces y 
ofrezca un mandato más claro. 

No hay duda de que la elección griega ha ofrecido un voto de protesta contra la austeridad. Los partidos que se oponen 
al rescate europeo representan casi el 70 por ciento de los sufragios. Los ciudadanos griegos no quieren que su gobierno 

siga recortando gastos. El problema es que después de dos rescates, y con un plan de apoyo que en la actualidad 
asciende a 175 mil millones de dólares, los contribuyentes alemanes, que son quienes fundamentalmente cubren estos 

rescates, no quieren ya seguir pagando las cuentas de todos. 

La posición de Tsipras, el líder de Syriza, es típica de los ciudadanos griegos en este momento. El dirigente se niega a 

recortar más el gasto del gobierno, pero tampoco quiere que Grecia abandone el euro. Parece imposible, sin embargo, 
lograr las dos cosas. Grecia se ha beneficiado durante décadas de los programas de apoyo de la Unión Europea y de la 

zona del euro, pero se ha acostumbrado a vivir más allá de sus medios con programas gubernamentales que sólo pueden 
mantenerse con subsidios europeos. 

Si se suspende el actual rescate por la incertidumbre de si Atenas aplicará el programa de ajuste convenido, el gobierno 
griego no tendría ya dinero para pagar sus compromisos más urgentes, como sueldos de burócratas y pensiones, el 

próximo mes de junio. En el pasado Grecia podría haber impreso dracmas para pagar estos compromisos, pero hoy no 

puede emitir euros. Por ello, según Citi, el grupo financiero estadounidense, las posibilidades de que Grecia se vea 
obligada a abandonar el euro es actualmente de 75 por ciento. El abandono del euro le daría por supuesto “soberanía 

monetaria” a Grecia, pero también provocaría una crisis económica mayúscula que empobrecería de manera dramática a 
los griegos. 

El desenlace del drama griego se da en un momento en que Francia acaba de elegir a un socialista como presidente. 
Francois Hollande no tendrá que esperar cinco meses, como ocurre en México, para asumir el poder. El 15 de mayo 

rendirá protesta. La primera cita de su agenda, sin embargo no será en Francia sino en Alemania, donde deberá tomar 
una decisión conjunta con la canciller Angela Merkel sobre qué hacer con la crisis griega, la cual amenaza con excluir por 

primera vez a un país de la zona del euro. 

RATING 
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El debate de los candidatos el domingo 6 de mayo tuvo un excelente rating. Qué bueno. Eso demuestra que no hay que 

obligar a la gente a ver un programa político poniéndolo en todos los canales. Los televidentes que quieren ver un debate 
lo pueden hacer sin necesidad de que se despoje a los demás de su libertad de ver otras opciones. (Sergio Sarmiento, 

página 20) 

Excélsior-Juegos de poder… 

El verdadero escándalo del debate: Me parece un escándalo que el escándalo sobre el debate presidencial haya sido 

la edecán. Demuestra cómo la prensa de lo banal se ha apoderado de un tema tan importante como es la política. ¿Cómo 
es posible que estemos hablando del escote de una señorita que apareció unos segundos a cuadro en lugar de uno de los 

temas más importantes de este país como es la violencia e inseguridad? Para mí, el verdadero escándalo del debate es 
que los candidatos presidenciales no propusieron nada nuevo en materia de seguridad. Como dice Ana Laura 

Magaloni: parecería que en este país el problema es que hay muchos carteristas y robos de automóviles. En el debate, 
¿dónde quedaron los 50 mil muertos de este sexenio? ¿Qué piensan hacer diferente los candidatos de lo que ha venido 

haciendo hasta ahora el gobierno de Calderón en el combate al crimen organizado? ¿No debería ser una prioridad para 

el próximo sexenio el abatir la violencia? El tema es muy complejo y, por sí mismo, merecería un debate presidencial 
completo. Este país supuestamente está en guerra y los candidatos deberían hablar de ella con el respeto que se 

merecen 50 mil muertos, otro tanto de heridos, amén del impacto económico negativo que ha tenido la violencia. ¿Qué 
propuestas concretas escuchamos el domingo de los tres principales candidatos en uno de los temas que más preocupa a 

los mexicanos como es el de la seguridad pública y la justicia? Josefina Vázquez Mota, candidata del partido del 

presidente Calderón, propuso no negociar ni darle tregua al crimen organizado, desarrollar una policía nacional con 
disciplina militar que intervenga cuando los gobernadores no quieran hacerlo, incrementar a más de cien mil el número 

de elementos de esta policía, consolidar la autonomía del Ministerio Público, triplicar el número de éstos, capacitar más 
abogados para que se dediquen a meter a la cárcel a los delincuentes, buscar que los gobernadores cumplan con su 

responsabilidad para combatir los delitos graves, crear un Consejo Nacional de Seguridad donde haya cinco lugares para 
ciudadanos, procurar la cobertura total para los jóvenes que quieran estudiar la universidad, recuperar los espacios 

públicos, establecer la cadena perpetua para los políticos cómplices del crimen y acatar la reforma de los derechos 

humanos como la de atención a las víctimas. Enrique Peña Nieto, candidato del PRI y puntero en las encuestas, 
propuso construir más cárceles federales y estatales con condiciones homogéneas, permitir la participación del sector 

privado en el desarrollo de penales, impulsar sistemas de preliberación de reos, mantener a las Fuerzas Armadas donde 
se necesitan, más inteligencia en el combate al crimen organizado, crear una “gendarmería nacional” y una policía estatal 

única. Andrés Manuel López Obrador, candidato de la izquierda, propuso “tener una muy buena policía nacional 

federal, que implica formar, adiestrar y moralizar esa policía”, sacar poco a poco al Ejército de las calles y atender las 
causas del delito para lo cual es indispensable un modelo económico que genere más empleos. ¿Hay algo nuevo en estas 

propuestas de los tres candidatos principales? ¿Algo que no haya dicho el presidente Calderón en alguna ocasión a lo 
largo de este sexenio? No lo veo. Fue la simple reiteración de la estrategia gubernamental actual y de puros lugares 

comunes. La pregunta es si así se va a resolver la terrible violencia que se desató durante este sexenio. No lo creo. Se 

necesitan nuevas políticas públicas con la prioridad de disminuir el número de homicidios que existe en el país. 
Ciertamente no hay respuestas fáciles, pero los candidatos deberían tenerlas. El escándalo es que no las tengan o no las 

quieran decir. Y que los medios, en lugar de reclamárselos, estemos concentrados en el atuendo de una edecán. (Leo 
Zuckermann, página de internet)  

El Universal-Bajo Reserva:  

La luna de miel de Quadri 

APENAS un par de días le duró el golpe de la fama, la luna de miel con los ciudadanos que lo vieron en el primer debate 
presidencial. La agenda del candidato del Panal, Gabriel Quadri, lo llevó a dos escenarios menos amables que el lunes. 

Primero llegó tarde a una reunión en la Universidad La Salle, donde lo esperaron casi una hora. Por el retraso, algunos 
alumnos se molestaron pues se quedaron con ganas de preguntar. Don Gabriel tuvo que salir velozmente del campus 

para llegar a su siguiente evento. Por la tarde, encontró un auditorio, en la Escuela de Periodismo Carlos Septién, que le 
cuestionó hasta la manera en que llegó a las instalaciones: una cuadra antes se bajó de un vehículo blindado para 

subirse a su Combi. Los estudiantes no dejaron pasar el detalle. El aspirante argumentó que el Estado Mayor Presidencial 
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no le permite viajar en carros sin protección.  

DE MANERA indirecta, el presidente Felipe Calderón respondió a los candidatos presidenciales de la oposición en el tema 
de la vivienda. El mandatario defendió su política en el terreno de la construcción de los hogares de los mexicanos. 

Durante el debate del domingo, Andrés Manuel López Obrador ofreció viviendas buenas “y no huevitos”. Enrique Peña 
Nieto dijo el 8 de marzo que en el curso de la última década se han construido más viviendas, pero carecen de servicios 

básicos. Gabriel Quadri deploró igualmente la explosión urbana que genera la falta de planeación en desarrollos 

habitacionales. El jefe del Ejecutivo dijo este martes que es absolutamente falso que sea un fracaso su política en esta 
materia. Todos quisieran una casa amplia, céntrica y con jardines, pero la verdad es que la gente tiene hoy un hogar con 

servicios que antes no existían, indicó. ¿Calderón entró al posdebate?  

TARDARON algunos años pero en plena campaña le cobraron la factura. Andrés Manuel López Obrador, candidato 

presidencial de las izquierdas, acudió a la Convención de Aseguradores de México, quienes le hicieron un fuerte reproche 
porque frenó el seguro obligatorio para autos en el DF, durante su gestión como jefe de gobierno. El encuentro fue tenso 

y obligó a una respuesta fuerte del tabasqueño. No era viable la aplicación, argumentó. Sin embargo, se comprometió a 
revisar la propuesta. La despedida del encuentro fue rapidísima, porque no se quería topar con el candidato del PRI-

PVEM, Enrique Peña Nieto. López Obrador hizo también campaña en el Oriente del DF, donde echó porras al aspirante a 

senador Mario Delgado, de quien elogió diversos programas durante su gestión como secretario de Educación capitalino.  

LOS CORDERISTAS se la cobraron al senador del PAN, Ulises Ramírez. El ex alcalde de Tlalnepantla quedó fuera de la 
lista plurinominal de candidatos a diputados locales en el Estado de México. Don Ulises, de sombríos antecedentes, 

prometió apoyar con votos a Ernesto Cordero en el proceso interno para la elección de candidato presidencial. Los 

corderistas tomaron nota de la falta de cumplimiento de la palabra del legislador, a quien acusan de tener un historial 
“muy negro”. La decisión se tomó en el Comité Ejecutivo Nacional, a cargo de Gustavo Madero. La preocupación interna, 

nos dicen, es que el caso afecte en suelo mexiquense a Josefina Vázquez Mota, la aspirante a Los Pinos.  

HAY DATOS contradictorios en el tema del combate a la corrupción en México. Actualmente, el secretario de la Función 

Pública, Rafael Morgan Ríos, debe estar investigando presuntos actos de soborno de empresas como Bizjet y Walmart. 
Sin embargo, la ONU da a conocer hoy que concede al gobierno mexicano el primero y segundo lugares en innovación y 

reingeniería de la administración pública en el rubro del combate a la corrupción. Los reconocimientos son producto de 
los cambios en las áreas de auditoría a obra pública y el modelo de contrataciones públicas. El tema seguirá dando 

noticia. Nos dicen que altos ejecutivos de Bizjet —que en Estados Unidos enfrentan cargos por sobornar a funcionarios 
mexicanos— aceptaron ser informantes de la autoridad, por lo que pronto empezaremos a mirar más trapitos sucios 

tanto en el ámbito federal como en algunos estados, como Sinaloa.  

(redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

EN TODO el embrollo sobre si la edecán del debate fue parte de un complot o no, hay un detalle que muy pocos 

conocen. 

EL ENCARGADO de la producción del cotejo entre los candidatos, Jesús Tapia, dice que no supervisó el atuendo de Julia 

Orayen porque estaba muy atareado con el tema de los equipos de transmisión. 

PERO LO QUE no ha contado es que tanto a él como al IFE se les vino el mundo encima casi en la víspera del debate, 

pues Tapia, que hace producciones para TV Azteca, había gestionado con esa televisora la renta de equipos para 
transmitir la imagen en alta definición. 

PERO, ¡oh sorpresa!, a última hora desde el Ajusco le dijeron que siempre no. Y lo dejaron colgado con todo listo para el 

debate menos lo más importante: el equipo televisivo. 
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ESO OBLIGÓ a que tuvieran que buscar una opción emergente y, finalmente, rentaron los equipos al Canal 22. 

ES DECIR QUE el productor andaba más ocupado en asegurarse que el debate se pudiera ver... que en supervisar si la 
edecán dejaba ver más de lo necesario. 

SI ALGO quedó claro en el debate entre candidatos al gobierno del DF organizado por Grupo Reforma, es que Miguel 
Mancera va por más de lo mismo. 

EL ASPIRANTE PUNTERO fue constante en su planteamiento: mantener, seguir, continuar los programas y políticas que 

han caracterizado a las administraciones perredistas. 

EN EL DEBATE se vio también que tanto Mancera como Beatriz Paredes e Isabel Miranda de Wallace son muuuy 

cautelosos. 

A PESAR de que el formato se prestaba para una auténtica confrontación de ideas, la realidad es que ni se cuestionaban 

a fondo entre sí, ni se comprometían en asuntos polarizantes como el de las corridas de toros. 

Y AUNQUE Paredes y Miranda tienen, a título personal, todo para dar la pelea, ni el PRI ni el PAN han construido una 
alternativa de gobierno. 

ANTE ESTO, es de preverse que el modelo perredista extenderá otros seis años su dominio sobre el DF. 

EL PRÓXIMO LUNES arranca la campaña para gobernador de Tabasco. 

EL PRIISTA Jesús Alí quiere iniciar demostrando que no es el cachorro de Andrés Granier. 

POR ESO, según cuentan, está preparando un discurso para pintar su raya muy al estilo, guardando las respectivas 

distancias, de Luis Donaldo Colosio aquel 6 de marzo de 1994. 

SE SABE que Alí no era el gallo del químico Granier, pero no quiere que quede la menor duda al respecto. A ver si es 

cierto. 

Y COMO no todo en la vida son las elecciones, ¿cómo va el doctor José Ángel Córdova en su negociación con Elba Esther 

Gordillo? 

NO ES POR provocarle agruras al gastroenterólogo, pero sólo quedan seis días para el 15 de mayo, Día del Maestro y 

también fecha límite para saber de cuánto será este año el sablazo del SNTE. 

EL GOBIERNO le ha ofrecido al sindicato magisterial un aumento salarial de 4.2 por ciento que, por supuesto, ya rechazó. 

Y AUNQUE cada punto porcentual le cuesta al erario ¡2 mil 500 millones de pesos!, lo que realmente aterra es lo relativo 

a las jugosas prestaciones que reciben los docentes. 

ESTE AÑO están pidiendo, entre otras muchas cosas, que se homologue en todo el país un aguinaldo de ¡90 días!, como 
premio por el excelente nivel académico del país; así como "año sabático" para los profesores que quieran descansar sin 

cargo de conciencia. 

Y LUEGO hay quienes dudan que el imperio de Elba Esther Gordillo se mete 6 millones de pesos al día. 

(redacción, página 10) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  
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Plaza Juárez-Alfil negro… 

Lágrimas azules Después del debate, los azules seguramente se dieron cuenta de que las cosas no marchan bien para 
ellos y se han dado a la tarea de buscar culpables de su desgracia; reparten culpas de algo que sólo tiene un culpable y 

que son ellos mismos por su incapacidad y por la pésima elección de candidatos o candidatas o por sus campañas que no 
le dicen nada a los ciudadanos. A nivel presidencial, las encuestas a las que son tan dedicados dicen que su candidata no 

levanta y que después del debate se encamina a un tercer lugar, abajo de López Obrador, que con toda seguridad ya la 

rebasó por la poca presencia que tiene la derecha y que después del debate bajó todavía más. El escenario no puede ser 
de mayor desgracia para el PAN. La Presidencia en este momento la tiene perdida ante Peña Nieto, por mucho, y como 

dijera Fox, sólo un milagro puede salvar a la señora, que no da color, aunque ella para animarse ande diciendo que ganó 
el debate, algo que ni siquiera sus seguidores le creen, porque saben que no es cierto. Desde luego todo tiene una 

explicación que suena muy lógica, porque después de dos sexenios panistas que han sido un desastre, no se tiene cara 

para pedirle a la gente que les dé el voto para tener el poder otros seis años, porque nadie le apuesta a seguir con lo 
mismo y menos con una candidata que no refleja ni energía ni fuerzas para cambiar las cosas, aparte de que no tiene 

con qué. EN CASA Los azules de casa se contagiaron de sus mayores y ahora andan llora que llora por los rincones, 
quejándose de todo. Y así, don Alfredo Moctezuma Aranda, a nombre del PAN, atribuye la baja presencia de sus 

candidatos a que Radio y TV de Hidalgo no les da la misma presencia en sus noticieros que a los del PRI, aunque se 
supone que en la evaluación de los tiempos la situación no es así y cada partido es tratado con equidad. Pero como ya es 

costumbre cuando las cosas no salen bien, se le echa la culpa a los medios de comunicación, como si la prensa fuera la 

culpable de la baja calidad de oferta de los candidatos, en este caso del PAN. Porque si de verdad los candidatos del PAN 
no son tratados con equidad por el sistema oficial de radio y televisión, el señor Moctezuma Aranda debe dar pruebas, no 

sólo hablar en general de que son tratados con falta de equidad, porque esa es una queja sin prueba alguna, que más 
suena a disculpa que a realidad. Pero allá ellos. Otra cosa es vivir de lo que se fue, como es el caso del candidato a 

diputado federal por Pachuca que una y otra vez habla de que le robaron la elección para alcalde de Mineral de la 

Reforma. Si sigue así, después va a hablar de que le robaron la elección de diputado federal. Lo que tiene que hacer es 
trabajar para la elección de diputado federal y dejar de quejarse por lo que ya no fue (Adalberto Peralta, página 02) 

Vía Libre-deslinde… 

COF; no lo bajaron, cedió su lugar: Con membrecía de socio fundador del Club Amigos del Niño Verde, charro e 

ingeniero civil egresado de la Universidad Iberoamericana, apareció hace tres lustros en Hidalgo, presumiendo de 
orígenes y propiedades en Nopala de Villagrán, de donde salió impulsado a una diputación federal de representación 

proporcional, al tiempo que se convertía en el jefe político del Partido Verde Ecologista de México (PVEM) en la entidad. 
Cuauhtémoc Ochoa Fernández, hace seis años supo lo que es la derrota al ser propietario de segunda fórmula al Senado 

por la coalición de su partido con el Revolucionario Institucional (PRI); pronto se recuperó y fue incorporado al gabinete 

del gobernador Miguel Osorio Chong como secretario de Turismo, en un escenario difícil por no ser del círculo del ahora 
secretario de Organización del PRI. Logró romper la barrera y se convirtió en hombre de confianza de Osorio, quien en la 

recta final de su gobierno le encargó la polémica Secretaría de Obras Públicas, donde con alianzas estratégicas concluyó 
la administración en el ánimo del entonces gobernador que lo integró al compacto equipo con el que se instaló como 

delegado del CEN del PRI en el Estado de México. No fue sorpresa que a pesar de su filiación verde, ocupé un espacio en 

el equipo osorista en la sede nacional tricolor y menos que fuera ubicado en el número tres de la lista de representación 
proporcional en la V Circunscripción del PVEM, que le garantizaba su regreso a San Lázaro, sin embargo en los últimos 

días su nombre fue borrado de esa lista, que permite hacer ajustes a los partidos. Su lugar lo ocupó Nabor Ochoa López, 
colimense sacrificado como candidato al Senado para cumplir con el porcentaje de la equidad de género, el único 

acomodo era registrarlo como candidato plurinominal por el PVEM para cumplir con los compromisos del candidato 

presidencial, para consolidar un buen resultado en Colima, por lo que Ochoa Fernández cedió su lugar en clara apuesta al 
triunfo de la coalición Compromiso por México, es decir no da brinco sin huarache. (Alberto Witvrum, página de 

internet)  

Crónica-Balcón Político…  

No creo en las votaciones: Esta parece ser la opinión generalizada de 24 millones de jóvenes que podrían no acudir a 
las urnas o anular su voto el próximo primero de julio, porque representan a la generación del desencanto: no creen el 

los partidos ni en los políticos, pues se sienten desplazados y sólo tomados en cuenta cuando se avecina una contienda 
electoral. Un estudio elaborado por la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM) Iztapalapa, con apoyo del Programa 
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de Naciones Unidas para el Desarrollo, considera que tres de cada cuatro jóvenes de entre 18 y 29 años, podría no ir a 

votar o anular su boleta. Enrique Cuna Pérez, encargado del diagnóstico -que se puede leer en la edición 279 de la 

revista Emeequis- se encargó de indagar las razones del desencanto de los jóvenes con partidos y políticos. Concluye que 
los jóvenes mexicanos no son apáticos, son democráticos convencidos, pero han dejado de confiar en las instituciones 

del sistema político y en sus representantes. Su desencanto se debe a la falta de oportunidades de empleo, de 
educación, de salud y aunque pareciera que su desencanto los lleva a la inacción, ellos mismos se organizan y buscan 

sus propias oportunidades, las mismas que el Estado les niega o les regatea y que los políticos en campaña les prometen, 

pero no les cumplen. No es menor el problema pues esos 24 millones de jóvenes representan la tercera parte de los 
votantes potenciales llamados a sufragar el primero de julio. Y mientras tanto el postdebate dice que Andrés Manuel 

López Obrador aumentó su percepción 2.87 puntos; Josefina Vázquez Mota 0.19 y enrique peña Nieto tuvo un leve 
descenso de 0.96 por ciento. En cambio Gabriel Quadri puso en perspectiva la posibilidad de que el Partido Nueva Alianza 

(Panal) salve su registro y al tiempo nos enteramos que su impulsora, Elba Ester Gordillo, “administra” tan sólo éste año 
96 millones 774 mil pesos, más 609 mil 116 pesos derivados de “productos financieros”, para un total al 15 de abril de 

683 millones 108 mil 489 pesos. (Carlos Camacho, página 03) 

Crónica-Desde mi ventana… 
 

Para usted, ¿quién ganó?: Sin duda alguna el tema político más importante de los días recientes ha sido el debate 

entre los candidat@s a la Presidencia de la República; este evento, más allá de lo que sucedió en el encuentro, generó 
mucha información previa y posterior al mismo y seguramente sirvió también para que ciudadanos que se encontraban 

totalmente desinteresados en el acontecer político brinden un poco de atención al tema. Llama mi atención que entre los 
que vieron el debate y que ya tenían una preferencia previa por algún candidat@, esta se reforzó; los priistas vieron 

ganar a Peña Nieto, los perredistas a López Obrador, los panistas a Vázquez Mota y algunos indecisos a Gabriel Quadri. 
Cada televidente que estuvo atento al evento en cuestión, vio ganar a su candidat@ preferido, trayendo como resultado 

que los números de las encuestas previas prácticamente no se modificaran. En los próximos días sabremos qué pasó con 

los indecisos. Particularmente creo que Quadri de la Torre obtuvo muchas simpatías entre los jóvenes, sobre todo entre 
los universitarios, mas dudo que esto se materialice realmente en cuanto a la preferencia electoral; vi a Peña Nieto mejor 

de lo que yo esperaba y pienso que no le fue tan mal; a López Obrador le añoré la contundencia con que se ha mostrado 
en otros eventos similares, pienso que no se preparó para el debate y fue muy repetitivo en los temas de honestidad y 

corrupción; me gustó cuando le reviró a Peña Nieto en el asunto de Ponce y Bejarano, aunque pudo ser mucho más 

contundente, aun así, sembró la idea de que para esta elección sólo hay dos caminos. A Josefina, la sentí sobre 
entrenada, presentó muchos temas y en estos eventos poco puede ser más. Para usted: ¿quién ganó? (Natividad 

Castrejón, página 03) 

El Reloj-La hora en punto: ¿Para qué más debates?  

Si bien es cierto que la audiencia del Canal 5 que pertenece a TELEVISA, registró un elevado índice de televidentes el 

pasado domingo, es un hecho que la población que presenció el debate entre los presidenciables, supo diferenciar 
claramente entre el "circo de lodo" que protagonizaron dos de los candidatos y los asuntos relativos a las propuestas de 

los candidatos. La escena donde Andrés Manuel López Obrador presenta ante las cámaras una fotografía en la que los 
personajes de la misma aparecen al revés, generó que un evento relevante para el país, se convirtiera por instantes en 

una carpa donde calumnias y denostaciones iban de la mano. Hoy que el primero de los dos debates ha transcurrido, 

muchos pensamos que resulta innecesario continuar con este tipo de ejercicios, pues a menos de dos meses de la 
elección, difícilmente darán la vuelta a las preferencias de los electores. Y sin embargo, los candidatos de partidos como 

el de la Revolución Democrática, insisten en la realización de encuentros como ése entre aspirantes a senadores y 
diputados federales. Los perredistas .quieren 9 debates en las presentes campañas; entre aspirantes a diputados 

federales, es decir, al menos uno por distrito; pretenden un debate entre todos los candidatos a senadores y uno más 

entre los nominados a una diputación por la vía plurinacional, es decir, bus-can saturar hasta el hastío a los electores y 
convertir a la TV del estado en un circo de nueve pistas. Los amantes del reflector no entienden que la ciudadanía no 

quiere confrontaciones, donde unos y otros muestran que son capaces de olvidarse de los reclamos ciudadanos en aras 
del ego que sólo satisface sus intereses personales. Por ello es que la necedad de personajes como Ricardo Baptista, que 

pretende encuentros donde abonen a la confrontación, no caben en una sociedad que exige ser escuchada, pero sobre 
todo atendida en sus reclamos de inseguridad, desempleo y pérdida del poder adquisitivo. Si Baptista, el eterno 

abanderado del Sol Azteca a todos los cargos de elección popular en la región de Tula, se condujera con honestidad, en 

consecuencia habría cambiado su estrategia para acercarse a los habitantes de cada municipio de un distrito donde la 
gente paga costosas facturas adjudica-das al costo del desarrollo. Pero Baptista sólo quiere debatir, mientras evade pro-

puestas concretas para solucionar problemas como la grave contaminación de esa zona o la inseguridad creciente que 
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genera miedo entre las familias que habitan, lo mismo en Atitalaquia que en Tepetitlán o Huichapan. Sería fantástico que 

en vez de intentar fama a través de los medios, muchos de los personajes involucrados en política tuvieran un poco de 

sensibilidad para escuchar a la gente, porque ni todo es rating ni todo debe ser lodo; ojalá y lo entiendan. (Edmundo 
Pineda, página 09)  

Milenio-Pájaro Carpintero… 

: Que las redes sociales se han vuelto fundamentales para las campañas políticas; tanto como apoyo y escaparate de 

difusión como un espacio apto para campañas negras. Así que, quien capitalice este nuevo universo, podría obtener 
buena cantidad de votos el próximo 1 de julio; por lo pronto en este ciber universo ya se libran importantes batallas entre 

simpatizantes de cada partido y podrían ser fundamentales para las elecciones. Además son el ring preferido de muchos 

políticos que buscan notoriedad. 

: Que Tizayuca es bomba de tiempo; los vecinos y comerciantes de y las inmediaciones del fraccionamiento Rancho 
San Antonio ya se protegen con sus propios medios ante la escalada de inseguridad en la zona, ellos colocaron una 

manta que advierte a rateros que no intenten nada en este zona si no quiere ser linchados y quemados vivos así como 

interrogante para el secretario de seguridad pública municipal al que conminan a renunciar si le queda grande el puesto. 
Juan Núñez Perea presidente municipal de este municipio debe poner atención.  

: Que las inconformidades partidistas resultan peligrosas para los institutos políticos. En la Huasteca se habla de 

traición en contra del candidato a diputado federal por el distrito II Darío Badillo Ramírez; y es que se rumora que en 

su círculo cercano hay judas que lo apuñalan por la espalda al darle un respaldo en lo oscurito al aspirante panista 
Andrés Espinoza, pese a que, calladamente, iniciaron la búsqueda del traidor a la fecha no dan con él y esto merma la 

campaña del priista que intenta mantener este distrito en poder del partido tricolor. 

: Que hidalguenses podrían tener una buena noticia luego que se determinó que el servicio de Internet es de las 

principales demandas de los que habitan este estado; según la encuesta levantada por el portal de agenda electrónica 
del gobierno del estado, con base en la misma, se analiza la forma de llevar conectividad gratuita no sólo a la capital sino 

en todo el territorio estatal. 

(Redacción, página 03) 

Milenio-Las Perlas… 

Como diplomático no puedo inmiscuirme en los asuntos políticos del país pero estoy seguro que sea quien gane las 

elecciones presidenciales, seguiremos manteniendo una estrecha relación con México” 

Joao Caetano da Silva 

Titular de la Embajada de Portugal en México  

A través de las redes daremos a conocer las propuestas de nuestros candidatos, la plataforma política de nuestro partido, 

así como toda aquella información que no sea publicada por medios de comunicación para mantener a la ciudadanía 
informada” 

Jorge Lugo Godínez 

Presidente de Acción Juvenil del PAN 

Lo único que he venido a exigir al presidente del tribunal es que todo se lleve conforme a derecho, no queremos que 

haya corrupción, él va a revisar el caso de que todo sea conforme a derecho que todo esté bien y que no se cometan 
injusticias” 
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Guadalupe Pérez Chávez 

Madre de familia 

(Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice…  

que toda una pirámide de responsabilidades se está fraguando al interior del PRI estatal con motivo de la jornada 

electoral del 1 de julio próximo. Esto porque se sabe que se ha comenzado a nombrar responsables del programa 
compromiso político, desde lo más alto de la estructura, comenzando por los distritos, municipios y secciones. Cada 

responsable es el encargado de sacar adelante la elección a favor del tricolor. Y en todos los casos la instrucción es la 
misma: ganar. 

que comentarios van y comentarios vienen con motivo del debate entre presidenciables del pasado domingo. El caso es 
que si bien es cierto que Gabriel Quadri dio la sorpresa, también es cierto que eso contribuirá a darle votos a Nueva 

Alianza para que no pierda su registro como partido político; de lo contrario estaría desapareciendo, porque en la entidad 
los candidatos tanto a senadores como a diputados no alcanzan a darse a conocer a estas alturas de las campañas; ya ni 

decir de algún probable triunfo en las urnas de alguna de sus fórmulas. 

que el regidor priísta en Mineral de la Reforma Delfino Islas Guerrero, con la complacencia del alcalde Filiberto 
Hernández Monzalvo, aprovecha muy bien su cargo para tener trabajando en esa administración a dos de sus yernos. 

Un tercer yerno no cobra directamente, pero sí presta sus servicios como contratista. La molestia por la impunidad del 
edil, quien además renta a las autoridades un terreno de su propiedad que es utilizado como corralón de los vehículos 

accidentados en los límites del municipio. Y luego se extrañan de que la gente se moleste con ellos. 

que otro alcalde que no canta mal las rancheras es el de Tepeapulco, Alberto Franco Ramírez, quien ha asumido una 

actitud soberbia porque, según él, los regidores son sus empleados y deben seguir sus instrucciones. Se sabe que los ha 
amenazado con actuar contra ellos si no ceden a sus propuestas. La realidad es que les ha advertido que después del 1 

de julio tomará venganza, lo que tiene muy molestos a los integrantes de ese cuerpo colegiado. 

que el PRI en el estado se pronunció a favor de los debates entre candidatos al senado por Hidalgo, pero dejando en 

claro un punto: que los responsables de la organización deben ser los propios partidos, y no los abanderados. Crespo, 
hábil, dio un golpe de timón y evita así que el posible encuentro se convierta en un mercado. 

que dos funcionarios de la Secretaría de Gobierno se ocupan más en sacarse la foto con los candidatos tricolores que en 
su responsabilidad. Se trata de Gerardo Canales y Carlos Trejo, quienes no deben descuidarse por andar tomándose 

fotos con los abanderados de su partido, como se puede ver en las cuentas de Facebook de los candidatos. (redacción, 

página 03) 

Criterio-La Silla… Peña Nieto necesita 20 millones de votos 

Veinte millones de votos. Ese es el número de sufragios que Enrique Peña Nieto lograría si las elecciones presidenciales 

fueron el día de hoy. 

El dato no es mío. Se los escuché mencionar a la académica María Amparo Casar y al periodista José Cárdenas en una 

charla que sobre elecciones tuvieron ayer al aire en el noticiero vespertino de Radio Fórmula. 

Ambos estimaron que la votación tendría que ser similar a la de procesos electorales presidenciales pasados; es decir, 
que 46 millones de personas saldrán a las urnas para elegir a quien vaya a gobernar el país por seis años. 

20 millones de votos son muchos, pero tampoco son tantos. Si el Inegi contó más de 112 millones de mexicanos en el 
más reciente censo, entonces puedo inferir que Peña Nieto, para ganar, necesita el voto del Estado de México (10.4 

millones de posibles electores), Veracruz (5.3 millones), Nuevo León (3.3 millones) y Tabasco (1.5 millones), todos ellas 

entidades actualmente con gobierno priista. 
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Es cierto que no todos los electores de un estado votarán en su totalidad en el mismo sentido, pero la tendencia puede 

ser indicativa, sobre todo si tomamos en cuenta que Peña Nieto es el puntero en las encuestas. 

Andrés Manuel López Obrador tiene su voto más duro en el Distrito Federal (7.2 millones de electores), y Josefina 

Vázquez Mota en el Occidente, con Jalisco (5.3 millones) y Guanajuato (3.8 millones), pero al menos en Jalisco Acción 
Nacional va en declive después de un periodo de 18 años de gobiernos panistas. 

Son 20 millones de votos los que necesita Peña Nieto para tener el triunfo en la bolsa, y eso hoy parece posible  
(Manuel Baeza, página 17) 

Independiente-El Socavón: La tijera se queda chica de recortar gastos innecesarios se trata (redacción, primera 
plana) 

Plaza Juárez-Dese por enterado… 

Semáforos locos 

Nadie entiende quién jijos es el encargado de programar los semáforos en la ciudad de Pachuca, al menos en cruceros 

fundamentales como el que hace el bulevar Bonfil con el Colosio, y el del Nuevo Hidalgo casi esquina de la plaza Gran 
Patio. Sucede que en un sentido el verde del semáforo apenas dura unos segundos, lo que genera embotellamientos 

terribles. Por supuesto el malestar de los conductores va en ascenso. 

Sigue el circo de Xóchitl 

Su partido, el PAN, no ha entregado ninguna solicitud formal al IFE para realizar un debate, pero en tanto la Gálvez no 

pierde oportunidad de gritarle miedoso y cobarde a Omar Fayad. Es decir que todo lo reduce a un circo corriente que 
sabe le puede redituar votos, pero en términos reales poco hace por la salud de la democracia.  

El mundo del Twitter 

Guarida de cobardes que sacan sus frustraciones desde el anonimato. Casa de los fatuos que se inventan una vida, un 
intelecto que no tienen. Hogar de lo aparente. Espacio de sueños irrealizables. El Twitter es eso en muchos sentidos, 

pero por supuesto más. En tanto, durante los tiempos de campaña, abundan los actos de cobardía y vileza desde el 
anonimato. 

Ya se la creyeron los del Panal 

Una cosa es una cosa, y otra cosa es otra cosa. Está bien que el Quadri no hizo mal papel en el debate, pero de ahí a 

que le quieran dar nivel de estadista es otro asunto. Baste recordar  que aunque Pinocho se convirtió en niño, siempre 

fue títere, y Quadri será muy profesor universitario y todo lo que quieran, pero nadie le quita ser títere de doña Elba 
Esther. El que Pinocho nace, Pinocho se muere. 

(redacción, página 03) 

Vía Libre-Del Tingo al Tango… 

Del Tingo 

Los esfuerzos panistas por convencerse de que su candidata Josefina Vázquez Mota ganó el pseudo debate entre los 

candidatos  a la Presidencia de la República, pronto se desvanecieron con los resultados de las primeras encuestas de las 
empresas más serias en este rubro, como Parametría. 

 Al Tango 

No sólo las primeras encuestas dan como perdedora a Vázquez Mota, sino que establecen el crecimiento de Andrés 
Manuel López Obrador y dan una buena calificación al candidato de Nueva Alianza, Gabriel Quadri, en suma a Josefina 
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Vázquez, ya le dicen Mexicana de Aviación, porque a pesar de la inversión, no levanta vuelo. 

(Alberto Witvrum, página de internet) 

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-Mayka Ortega: La titular de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social estatal permanece muy pendiente de las 
actividades para impulsar activamente la capacitación y actualización profesional, al tiempo que focaliza acciones para 

respaldar las labores que brinden una oportunidad a los hidalguenses para certificar sus conocimientos sobre diversos 
oficios. El objetivo de éstas y otras medidas es optimizar el panorama laboral en Hidalgo.  

Abajo-Erick Sosa: El alcalde de Acaxochitlán decidió unirse a los ediles que incumplen sus promesas de campaña, 

resulta que cuando Sosa Campos recorría las comunidades de este municipio pregonaba que de obtener el triunfo en las 

elecciones repartiría despensas a los habitantes; sin embargo, los meses pasan y éstas siguen sin ser entregadas. Habrá 
que estar pendientes de las próximas acciones del munícipe.  

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

ALTURA 

Carolina Viggiano, diputada federal hidalguense, mostró hechuras de política grande ya que a pesar de no lograr una 

candidatura al senado por su partido, el PRI, continúa su trabajo a favor del proyecto en todos los frentes 
donde tiene injerencia. Viggiano no descuida su participación en el Congreso, donde es presidenta de la 

Comisión de Desarrollo Metropolitano, al mismo tiempo viaja constantemente a Pachuca para atender su 
gestión social y además es la primera dama de Coahuila, estado a donde también hace presencia 

constante. Verdaderamente es admirable el compromiso y la entrega de la legisladora para atender esas nada sencillas 
responsabilidades; sin duda ejemplo para muchos otros legisladores. 

PRESENCIA 

El diputado federal por Ixmiquilpan, Héctor Pedraza, no descuida su actividad legislativa pero además es uno 

de los pocos que todos los fines de semana regresa a su distrito. Nacido en Orizabita, Ixmiquilpan, el 
legislador visita regularmente todo su distrito y en estos tiempos de campaña aprovecha su tiempo libre 

para acompañar a los candidatos de su partido por esa región. 

ARISTA 

El dirigente del PRI en Pachuca, Bernardo Arista, ya “agarró” su paso y no hay día que no tenga saturada su 

agenda de reuniones y recorridos en apoyo a su candidata a diputada federal. El líder tricolor local trabaja 
especialmente para abrir el proyecto de su instituto político a la juventud capitalina, cuya característica hoy 

es la de estar muy informada por su cercanía con las nuevas tecnologías como es el Internet. 

ESTRATEGIA 

En la sede estatal del PRI aplican la misma táctica política de su dirigencia nacional y de su candidato a la 

Presidencia de la República, si a la lucha electoral se refiere. Como se comenta repetidamente en los 

medios de comunicación, el candidato Enrique Peña es objeto de los ataques de sus contrincantes del PAN 
y de la alianza de izquierda. Pero el PRI determinó que no tendrían una actitud receptiva o contestataria al respecto, 

sino que pasarían a la ofensiva y de ahí es que hasta ahora hemos visto que los dirigentes tricolores también 
presentan acusaciones en contra de sus rivales y las documentan antes las instancias oficiales. 

AJUSTES 
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El Movimiento Progresista ya realiza cambios en sus listas de aspirantes al Congreso de la Unión, el 

diputado local del PT con licencia, Arturo Aparicio Barrios, ahora es suplente de la primera fórmula al 

senado, encabezada por Isidro Pedraza, ya que el bloque de izquierdas confía en un triunfo de Andrés Manuel 
López Obrador el 1 de julio. 

 (Redacción, página 02) 

      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  

Criterio                                                   Milenio 

    
 

Vía Libre 

 
 
 

 


